

Publié le 6 janvier 2018.  
Dernière modification : 23 janvier 2025.  
[www.entreprises-coloniales.fr](http://www.entreprises-coloniales.fr)

## TAVERNE IMPÉRIALE, Vinh



© Association pour l'étude du Centre-Vietnam.  
Fonds Sunny Le Galloudec

### Paul LOVICHİ, directeur-propriétaire

Né à Aullène (Corse), le 14 août 1879 [acte n° 22, pp. 96-97/163].  
Fils de Félix Lovichi, 24 ans, cordonnier, et de Marie Jérôme Lucchini, 32 ans.  
Marié à Nice, le 14 juin 1952, avec M<sup>lle</sup> Dang Thi Quyen, dite Co-San.

Engagé volontaire au 3<sup>e</sup> Rima (26 juillet 1898).  
Au Tonkin en guerre (15 janvier 1899-26 juillet 1902).  
Surveillant aux Charbonnages du Tonkin à Hongay (12 août 1902)  
Entré dans les Douanes et Régies (26 juin 1905).  
Brigadier hc. : congé administratif de 12 mois à Propriano (13 déc. 1927) et de  
6 mois à Ajaccio (9 mars 1932). Voyage seul dans les deux cas.  
En poste à Hoabinh (1935).

Vinh--Ben-Thuy  
L'ouverture de la Taverne impériale  
(*L'Avenir du Tonkin*, 19 décembre 1935, p. 7, col. 1)  
(*Chantecler*, 22 décembre 1935, p. 6)

Samedi 11 courant, le coquet établissement créé par notre sympathique compatriote Paul Lovichi, fonctionnaire retraité des Douanes et Régies, a ouvert ses portes.

Le nombreux public qui, dès 21 heures, garnissait les salles, a admiré l'agencement harmonieux et d'aspect attrayant de toutes les parties de l'établissement : restaurant, café, dancing, chambres. Tout le confort désirable a été réalisé au lieu le plus central de la ville.

La soirée inaugurale fut des plus animées et se termina peu avant le jour.

Soupe au fromage, figatelli corses, spécialités diverses donnèrent un avant-goût de ce que sera la cuisine de la Taverne impériale.

Signalons que le cercle de Vinh s'installera dans une annexe de la Taverne à partir du 1<sup>er</sup> janvier et jusqu'à achèvement de l'immeuble en construction qui lui est destiné.

Nous souhaitons prospérité à notre estimé compatriote Lovichi et lui adressons nos sincères félicitations pour son heureuse réalisation.

---

(*Chantecler*, 12 janvier 1936, p. 8)

•••••

**TAVERNE IMPÉRIALE**  
**Hôtel - Restaurant — Dancing**  
**Route coloniale**  
(*Rues Maréchal Foch et Jean Dupuis*)  
En face la Banque de l'Indochine

**VINH**

La salle la plus vaste et la plus coquette  
**L'HOTEL LE PLUS MODERNE**  
*CUISINE SOIGNÉE*  
**Chambres spacieuses et bien aérées**  
**PRIX DES PLUS MODÉRÉS**

---

Qui descend à la Taverne Impériale  
la quitte toujours avec regret

Hôtel — Restaurant — Dancing  
Route coloniale  
(rues Maréchal-Foch et Jean-Dupuis)  
en face de la Banque de l'Indochine  
Qui descend à la Taverne impériale

la quitte toujours avec regret.

---

ANNAM  
[Conseil supérieur des colonies]  
La campagne électorale  
par L. MAZEL  
(*L'Avenir du Tonkin*, 28 août 1936)

.....  
L'auditoire fut rapidement et nettement conquis par M. Rigaux, tandis que M. Bovis, non dépourvu de jugement, considérait la partie comme perdue.

Et dès le lendemain, il conviait aimablement à un apéritif à la Taverne impériale les électeurs présents à la réunion de la veille pour leur annoncer qu'il se retirait de la lutte.

---

NORD-ANNAM  
VINH  
(*L'Avenir du Tonkin*, 16 septembre 1936, p. 2, col. 1)

Distinction honorifique. — Nous apprenons avec le plus vif plaisir que notre sympathique en concitoyen M Lovichi, directeur propriétaire de la Taverne impériale, vient d'être fait officier de l'ordre royal du Cambodge par Sa Majesté.

M. Lovichi, après avoir fait une longue et belle carrière dans les Douanes et Régies, est venu prendre sa retraite au milieu de nous. Dans tous les postes où il a servi, ainsi qu'à Haïphong, M. Lovichi a laissé le meilleur souvenir. Aussi ses nombreux amis apprendront-ils avec plaisir la flatteuse distinction dont il vient d'être l'objet et qui récompense les efforts d'une vie toute de travail. Nos sincères félicitations à M. Lovichi.

---

NORD-ANNAM  
VINH-BENTHUY  
Un départ regretté  
(*L'Avenir du Tonkin*, 7 avril 1937)

C'est celui de M. Bovis, qui dirige, depuis plusieurs années, l'agence de la Société des transports Sauvage et Cie à Benthuy.

.....  
Au cours d'un apéritif d'adieu à la Taverne impériale, M. Vanderhasselt a adressé à M. Bovis les sincères regrets et les cordialités de tous ceux qui l'entouraient.

---

« L'AVENIR DU TONKIN » EN ANNAM  
L'EXPOSITION D'ARTISANAT MUONG  
À QUI-CHAU (NGHE-AN)  
(*L'Avenir du Tonkin*, 28 février 1938)

Les autorités provinciales du Nghê-An avaient organisé, les 24 et 25 février, une exposition artisanale à Qui-Chau, circonscription muong, dans la région pittoresque de Phu-Quy, province de Vinh.

À cette occasion, LL. MM. l'Empereur et l'Impératrice d'Annam avaient reçu une déférente invitation des mandarins, au nom des populations muong, thai et meo qui peuplent cette région éloignée, située à 50 kilomètres au nord de Phu-Quy.

Arrivés à Vinh le 23 février à 17 h. 30, les Souverains y recevaient les honneurs réglementaires et y passaient la nuit. — M. le résident supérieur Graffeuil s'y trouvait depuis deux jours pour la conférence économique. Il devait accompagner à Qui-Chau le Couple Impérial, suivi de nombreuses personnalités parmi lesquelles on remarquait : S.A. le Prince Vinh-Can ; LL. EE. les Ministres Nguyen-khoa-Ky, Ho-dac-Khai, Bui-bang-Doan ; le chef du secrétariat de S.M. l'Empereur, M. Nguyen-duy-Quan ; S.E. le Tong-Doc Ung-Huy ; M. Risterucci, secrétaire particulier du résident supérieur.

MM. les résidents Lagrèze, Jeannin et Philip étaient de la partie ainsi que plusieurs chefs de services venus à Vinh à l'occasion de la conférence économique. On remarquait aussi la présence du réputé docteur Huard, de Hanoi.

Madame Graffeuil, la si aimable femme du résident supérieur, avait tenu à accompagner dans son excursion la toute gracieuse Souveraine d'Annam, à laquelle s'étant jointes également mesdames Jeannin, Philip et Bouffier.

Le cortège prit le départ de Vinh jeudi à 5 heures du matin pour arriver à Qui-Chau à 9 heures. Il y fut accueilli par une foule endimanchée et en liesse.

L'exposition artisanale, favorisée par un beau temps, obtint un franc succès. On y admira les différentes productions de l'art muong, qui demandent à être encouragées, ce que ne manquera pas de faire M. le résident supérieur Graffeuil pour qui rien de ce qui peut apporter plus de bien-être aux populations n'est négligeable.

La fameuse grotte de Qui-Chau fut ensuite inaugurée (si l'on peut ainsi dire) officiellement. Puis ce furent les réjouissances populaires, consistant en concours de beauté, de chansons, de rires, de pleurs, de sifflements, de mât de cocagne, etc. Enfin, les danses et la traditionnelle beuverie d'alcool fermenté, autour de la jarre, mirent la note finale à la fête, à laquelle participa une énorme affluence de curieux.

Des manifestations de ce genre, rehaussées en éclat par la présence du Souverain et du Chef du Protectorat, sont un puissant liant entre les populations et l'Administration. Elles donnent réellement à la politique de contact toute sa signification et l'efficacité qu'on peut en attendre. Aussi convient-il de féliciter M. le résident Jeannin d'avoir facilité cette exposition, et son adjoint M. Bouffier d'avoir réglé parfaitement des détails de programme ayant contribué à faire un tout bien ordonné.

Disons en terminant que le public trouva dans le site riant de Qui-Chau un restaurant d'aspect champêtre sans doute, mais où le menu fut celui des grandes tables. Il était signé : MEDRANO.

Par ailleurs, les excursionnistes ayant fait un arrêt à Vinh, purent également apprécier le confort de tout premier ordre de nos autres établissements hôteliers : le Grand-Hôtel et la Taverne impériale.

---

NORD-ANNAM

VINH-BENTHUY

Messe de requiem

(*L'Avenir du Tonkin*, 9 mai 1939)

Le 4 courant, à l'église cathédrale, a été dite une messe pour le repos de l'âme de madame veuve Lovichi, décédée à Propriano (Corse), à l'âge de 92 ans.

La défunte était la mère de notre estimé concitoyen Paul Lovichi, retraité des Douanes et Régies, propriétaire de la Taverne impériale.

De nombreux amis avaient tenu à lui manifester leur sympathie en assistant à la célébration de la messe de requiem.

---

#### NORD-ANNAM

---

#### VINH-BENTHUY

Roche, sous-chef de dépôt à la gare de Vinh  
(*L'Avenir du Tonkin*, 19 septembre 1940)

Pot d'adieu à la Taverne impériale.

---

#### LES MARIAGES

(*Le Patriote de Nice*, 15 juin 1952, p. 3, col. 1)

Hier ont été célébrés les mariages de :

— M. Paul Lovichi, retraité des Douanes, et M<sup>lle</sup> Dang Thi Quyen, dite Co-San.

Même annonce, même page, col. 7 :

Livichi (au lieu de Lovichi)

---